



Ayuntamiento
de Cabezón
de la Sal

Núm.: 3115.

DÑA. CARMEN I. NÚÑEZ GUTIÉRREZ, SECRETARIA GENERAL DEL AYUNTAMIENTO DE CABEZÓN DE LA SAL (CANTABRIA)

CERTIFICO: Que en la sesión Ordinaria del PLENO, de fecha TREINTA de JUNIO de 2.014, y sin perjuicio de lo que pueda desprenderse de la posterior aprobación del acta, se adoptó, entre otros, el siguiente ACUERDO:

4.- APROBACIÓN, SI PROCEDE, MOCIONES PRESENTADAS POR EL GRUPO MUNICIPAL I.U. N.º 5655 Y 5656.-

Dictaminada favorablemente por la Comisión Informativa de Régimen Interior, de fecha 25 de junio de 2014, con los votos a favor del P.P. (3 votos a favor) e I.U. (1 voto a favor); total: 4 votos a favor y la abstención del P.R.C. (1 abstención) y P.S.O.E. (2 abstenciones); total: 3 abstenciones; se somete a la aprobación del Ayuntamiento Pleno la siguiente **MOCIÓN N.º registro entrada: 5656/14)**

D. Felipe Ruiz Varona, Portavoz del Grupo Municipal del Partido IU en este Ayuntamiento de Cabezón de la Sal, en nombre y representación del mismo, y al amparo de lo establecido en la normativa aplicable, eleva al Pleno de la Corporación para su debate la siguiente

**PROPOSICIÓN SOBRE LA POLICÍA LOCAL
EXPOSICIÓN DE MOTIVOS**

Los Presupuestos Generales del Estado para el año 2010 modificaron mediante enmienda presentada por los Grupos Parlamentarios Socialista y Vasco (EAJ-PNV), la Ley 40/2007 de 4 de diciembre, de medidas en materia de Seguridad Social en lo referente a la aplicación de coeficientes reductores en la edad de jubilación para el Cuerpo de Policía de la Ertzaintza. Esta modificación legislativa, justa y muy necesaria, admitía el reconocimiento de la profesión de policía como colectivo especialmente vulnerable y, con ello, la necesidad de ajustar su vida laboral a su situación real de desempeño, situación amparada en la Ley General de la Seguridad Social, que en su art. 161. bis, párrafo primero, contempla la posibilidad de acceder a la jubilación anticipada, a los trabajadores que ejerzan profesiones de "naturaleza especialmente penosa, toxica, peligrosa e insalubre" en las que se registren "elevados índices de morbilidad" o mortalidad.

El establecimiento de los coeficientes reductores contemplado en el citado artículo, implica y exige la realización previa de estudios sobre siniestralidad en el sector, así como de penosidad, peligrosidad y toxicidad de las condiciones de trabajo, sobre su incidencia en los procesos de incapacidad laboral que genera en los trabajadores y sobre los requerimientos físicos exigidos para el desarrollo de dicha actividad. En este sentido, los estudios llevados a cabo por diferentes Universidades en relación con el colectivo de Policías Locales y Autonómicos en España, reflejan la existencia de indicios de peligrosidad y penosidad en el desarrollo de su actividad. Del mismo modo, los requerimientos psicofísicos que se exigen para su ingreso en el colectivo y el desarrollo de su actividad no puede hacerse a partir de unas determinadas edades, cumpliéndose de esta forma los requerimientos exigidos en la legislación.

Ampliando esta visión al contexto europeo, las condiciones que se dan en la gran mayoría de los países de nuestro entorno más próximo se encuentran en la línea de lo expuesto en esta moción: en Alemania los Policías se jubilan entre los 55 años y 60 años, en Bélgica a partir de los 54 años, en Grecia a los 55 años, en Irlanda del Norte



Núm.:

con 35 años de servicio, en Italia a los 60 años, en Noruega a los 60 años y en el Reino Unido a los 57 años los agentes y a los 60 años los mandos.

De este modo, mientras en la mayor parte de países europeos los agentes de policía local se jubilan entre los 55 y los 60 años, a los policías locales y autonómicos de España se les niega esta posibilidad, a excepción del caso de la Ertzaintza y el cuerpo de Bomberos.

Por otro lado, y desde un punto de vista de equilibrio económico y financiero, la Disposición Adicional Segunda de la Ley 40/2007, de 4 de diciembre, de medidas en materia de Seguridad Social, modifica la redacción de la Disposición Adicional Cuadragésima Quinta del RD 1/1994 de la Ley General de la Seguridad Social que dispone "El establecimiento de coeficientes reductores de la edad de jubilación, que sólo procederá cuando no sea posible la modificación de las condiciones de trabajo, conllevará los ajustes necesarios en la cotización para garantizar el equilibrio financiero".

En este sentido, los estudios actuariales de costes llevados a cabo despejan cualquier duda sobre el beneficio en la adopción de esta medida, en el sentido de que el incremento del coste social derivado del adelanto de la edad de jubilación en este colectivo se compensaría con el rejuvenecimiento de las plantillas y su indudable impacto sobre las cifras de absentismo y períodos de incapacidad temporal, el descenso en el abono de complementos de antigüedad (que pueden llegar a alcanzar diferencias de 5.000 euros anuales), amén de mejorar el rendimiento de la plantilla y garantizar la prestación del servicio con unas adecuadas condiciones psicofísicas que incide en mejorar la Seguridad Pública.

Por último, debe recordarse que la Disposición adicional sexta de la Ley/2007 de 12 de abril, del Estatuto Básico del Empleado Público, recoge que "(...) *El Gobierno presentará en el Congreso de los Diputados un estudio sobre los distintos regímenes de acceso a la jubilación de los funcionarios que contenga, entre otros aspectos, recomendaciones para asegurar la no discriminación entre colectivos con características similares y la conveniencia de ampliar la posibilidad de acceder a la jubilación anticipada de determinados colectivos.(...)*".

La aprobación de la enmienda nº 2865, de los Grupos Parlamentarios Socialista y Vasco (EAJ-PNV), a la Ley de Presupuestos Generales del Estado para el año 2010, si bien supone un reconocimiento justo del derecho de los agentes de la Policía Autónoma Vasca a gozar de una jubilación anticipada, discrimina por analogía al resto de Policías Autonómicas y Locales ya que es la naturaleza de la profesión, y no su dependencia orgánica, la que determina el carácter de profesión de riesgo.

Por todo ello, el Grupo Municipal del Partido en su nombre, D. Felipe Ruiz Varona, en su condición de Portavoz del mismo, somete a la consideración del Pleno de la Corporación la aprobación de la siguiente

PROPOSICIÓN

1. Instar a la Federación de Municipios y Provincias (FEMP), la Secretaría de Estado de Seguridad Social y la Dirección General de la Ordenación de la Seguridad Social que propongan al Congreso de los Diputados la modificación legislativa en materia de Seguridad Social que permita el adelanto de la edad de jubilación de Policías Locales, a través de la aprobación de las siguientes medidas:

- a) El reconocimiento de la profesión de policía local como profesión de riesgo, poniendo fin a la injusticia de una edad de jubilación que no tiene en cuenta la edad funcional, la siniestralidad en el sector, la penosidad, peligrosidad y toxicidad de las condiciones de trabajo, así como la incidencia en los procesos

Núm.:

de incapacidad laboral que genera y los requerimientos exigidos para el desarrollo de la labor policial.

- b) La incorporación del colectivo de Policías Locales y Autonómicos al grupo de profesiones que le son de aplicación los coeficientes reductores en la edad de jubilación, en las mismas condiciones que se contempla en la Disposición Adicional Cuadragésimo Séptima del Real Decreto Legislativo 1/1994, de 20 de junio, por el que se aprueba el Texto Refundido de la Ley General de la Seguridad Social.

Se inicia el debate...

Presentada de forma conjunta la moción, adhiriéndose todos los grupos políticos municipales y sometida a votación es aprobada por **UNANIMIDAD** de todos los miembros presentes en la sesión: **P.P.** (6 votos a favor), **P.R.C.** (2 votos a favor), **P.S.O.E.** (4 votos a favor), e **I.U.** (1 voto a favor); **total: 13 votos a favor.**

Contra el presente acto podrá interponerse potestativamente recurso de reposición ante el Pleno, en el plazo de un mes, o bien recurso contencioso administrativo, ante el Juzgado contencioso-administrativo de Santander, en el plazo de dos meses a contar desde el día siguiente a la fecha de notificación del mismo.

Y para que así conste, y sirva de notificación a la **DIRECCIÓN GENERAL DE LA ORDENACIÓN DE LA SEGURIDAD SOCIAL**, expido la presente, con el visto bueno de la Sra. Alcaldesa, en Cabezón de la Sal, a ocho de julio de dos mil catorce.

Vº. Bº.
LA ALCALDESA



LA SECRETARIA



EL RECEPTOR
(firma, fecha y D.N.I.)



**Ayuntamiento
de Cabezón
de la Sal**

Núm.: 3/13

Adjunto se remite la moción presentada por el Grupo Político Municipal I.U. y consensuada por los Grupos Políticos Municipales P.P., P.R.C. y P.S.O.E., en la sesión ordinaria del Pleno del Ayuntamiento, celebrada con fecha 30 de junio de 2014, y que fue aprobada por unanimidad de todos los grupos 13 votos a favor (PP, PSOE, PRC e IU).

En Cabezón de la Sal, a 10 de julio de 2014

La Alcaldesa



M^º Esther Merino Portugal

SECRETARÍA DE ESTADO DE SEGURIDAD SOCIAL
C/Agustín de Bethencourt, 4
28003 Madrid



**Ayuntamiento
de Cabezón
de la Sal**

Núm . : 3115

Adjunto se remite la moción presentada por el Grupo Político Municipal I.U. y consensuada por los Grupos Políticos Municipales P.P., P.R.C. y P.S.O.E., en la sesión ordinaria del Pleno del Ayuntamiento, celebrada con fecha 30 de junio de 2014, y que fue aprobada por unanimidad de todos los grupos 13 votos a favor (PP, PSOE, PRC e IU).

En Cabezón de la Sal, a 10 de julio de 2014

La Alcaldesa



M^a Esther Merino Portugal

DIRECCIÓN GENERAL DE ORDENACIÓN DE SEGURIDAD SOCIAL
C/Jorge Juan, 59
28001 Madrid



**Ayuntamiento
de Cabezón
de la Sal**

Núm.: 3114

Adjunto se remite la moción presentada por el Grupo Político Municipal I.U. y consensuada por los Grupos Políticos Municipales P.P., P.R.C. y P.S.O.E., en la sesión ordinaria del Pleno del Ayuntamiento, celebrada con fecha 30 de junio de 2014, y que fue aprobada por unanimidad de todos los grupos 13 votos a favor (PP, PSOE, PRC e IU).

En Cabezón de la Sal, a 10 de julio de 2014

La Alcaldesa



M^a Esther Merino Portugal

FEDERACIÓN DE MUNICIPIOS Y PROVINCIAS (FEMP)
C/Nuncio, 8
28005 Madrid